
Protokoll der Jahreshauptversammlung des

Fördervereins der Hans-Quick-Schule Bickenbach e.V.

vom 12.Juni 2Ot7

Besinn:20:05 Uhr Ende:21:15 Uhr

Anwesend:

Vorstand: Christoph Lippolq Nadine Meyer, Tanja Mätzig, Friedrich Teltschik, Birgit Becker,

Matthias Edel, Stefan Neumann

Mitglieder: Gudrun Waldsprenger, Lisa Freudenberg, Thomas Büchert, Alexander Rheinfeld,

Markus Hahn

Top 1: Besrüßqng

Christoph Lippok begrüßt die Mitglieder und eröffnet die Jahreshauptversammlung und stellt der

Versammlung die aktuellen Vorstandsmitglieder vor. Er erläutert, dass die Einladung zur JHV

fristgerecht erfolgt ist.

Top 2: Feststellune der Beschlussfähiskeit

Christoph Lippok stellt die Beschlussfähigkeit fest, es sind 12 stimmberechtigte Mitglieder anwesend.

Der Versammlung liegen keine Anträge vor.

Top 3: Wahldes Protokollführers

Als Protokollführer wird Stefan Neumann vom Vorstand vorgeschlagen und von der Versammlung
mit nachfolgendem Ergebnis zum Protokollführer gewählt.

Wahlergebnis: 11 x Ja-Stimmen
0 x Nein- Stimmen
1 x Enthaltungen

Stefan Neumann nimmt die Wahl zum Protokollführer für die Jahreshauptversammlung an.

Top 4: Genehmisung des Protokolls

Genehmigung des Protokolls der JHV vom 06.05.2016. Es gibt keine Anmerkungen und/oder
Anderungswünsche. Die Versammlung nimmt das Protokoll wie folgt an:

Abstimmungsergebnis. 11 x Ja-Stimmen
0 x Nein-Stimmen
1x Enthaltungen
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Top 5: Bericht des Vorstandes

Christoph Lippok berichtet von 5 Vorstandssitzungen, einer Jahreshauptversammlung und dem

Vereinsjubiläum. Er freut sich, daß durch den endlich abgeschlossenen Umbau nun auch wieder

Fördermöglichkeiten durch den Verein umgesetzt werden können. ln 2016 konnten folgende

Projekte umgesetzt werden.

- Lernzeitplanhefte
- AnschaffungGehörschützer
- Spielekisten zum Start der 1. Klassen an der HQS

- Unterstützung Medienprojekt mit Kameras für die Projektwoche

- Feste Budgets für Sport, Kunst, Lesenest, Forscherwerkstatt und Musik

- Mit der Schulgemeinde der Erhalt der Hangrutsche

- Gestaltunglnnenhof/Schulhof
- Lehrmaterial für Lerninseln

- Unterstützung Tag der Nachhaltigkeit
- Kinderkurse

Ebenfalls erfolgreich umgesetzt wurde die Beteiligung an der Erneuerung der Hangrutsche sowie eine

Neuanschaffung von Sitzmöbeln für den Schulhof. Die Gelder hierfür sind allerdings erst in20!7
überwiesen worden.

Tanja Mätzig gibt einen Einblick in die organisierten und durchgeführten Kinderkurse. lnsgesamt

haben im Schuljahr 20L5/2016 28 Kinderkurse stattgefunden. Tanja Mätzig dankt nochmals dem

Kinderkursteam bestehend aus Nadine Meyer, Ulrike Grüninger, Anja Ahrensmeier, Christine Küch

und Tanja Mätzig. Erfreulich zu verzeichnen war ebenfalls, im Berichtsjahr die Kurse Kochen,

Basketball, Felsenmeerrally, Expedition Wald, Bienenbeobachtung, Yoga, Frisuren und Fotografie neu

an bieten zu können. Somit war es möglich 375 Kursanmeldungen von 119 Kindern zu erhalten.

Hiervon konnten 332 Kursbelegungen angenommen werden. Diese teilen sich auf 28 Kurse auf.

Leider mussten die Kurse,,Trommeln" und,,Kräuter sammeln" entfalle. Dafür konnte bei den Kursen

,,Frisuren" und ,,Fotografie" aufgrund der starken Nachfrage jeweils ein weiterer Termin angeboten

werden. Mit den Kinderkursen kann die Hans-Quick-Schule ein lnteressantes Nachmittagsangebot

vorweisen. Aufgrund des kostenpflichtigen Angebots des Fördervereins, erzielte dieser mit den

Kinderkursen zusätzliche Einnahmen. Nach Abzug der Kursleiterhonorare, Material- und

Kopierkosten blieb dem Förderverein ein Gewinn von 2.100,- €. Gerne dürfen sich weiterhin auch

noch engagierte Eltern oder Angehörige bereit erklären, den einen oder anderen Kurs anzubieten

auch weiterhin ein breitgefächertes und interessantes Angebot zu haben. Tanja Mätzig erwähnt auch

die angelaufene Organisation der Kinderkurse für 2OL6/2O17. Diesmal konnten 24 Kinderkurse

angeboten werden. Basketball, Kochen, Fotografie und Frisuren konnten leider nicht stattfinden.

Sehr gerne angenommen wurden die neuen Kurse Fadenkunst, Ytong schnitzen, und

Eselswanderung. Aufgrund der großen Nachfrage wurde in den Kursen Filzen, Nähmaschine für
Anfänger, Wing Chun, Erste Hilfe, Felsenmeerrally lund 2 sowie die Eselswanderung jeweils ein

Zusatzkurs angeboten. Leider gab es sehr geringe Nachfrage bei den Kursen Zumba und

Philosophieren mit Kindern, welche somit leider ausfallen mussten. Damit können in dem Schuljahr

2OL6/2OL7 insgesamt 29 Kurse mit 120 Kindern stattfinden. Beiden 381 Kursbelegungen ist es sehr

erfreulich das nur 39 Absagen erteilt werden mussten. Tanja Mätzig sowie der Vorstand bedanken

sich bei Anja Ahrensmeier und Nadine Meyer für die geleistete Arbeit im Kinderkursteam, da Sie nach

diesem Schuljahr das Team verlassen werden.
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Zum Abschluss des Berichts erläutert Friedrich Teltschik noch die Mitgliederzahlen im Berichtsjahr.

Hier ist ein Zuwachs von lL Mitgliedern zu verzeichnen. Somit ergibt sich zum 31.12.2016 eine

Mitgliederzahl von 448 Mitgliedern. Diese gliedern sich wie folgt auf:

- 208 Mitglieder bis einschließlich 18 Jahre
- 240 Mitglieder über 18 Jahre

Top 5: Bericht des Kassenwartes

Friedrich Teltschik stellt den Kassenbericht für 2015 vor und berichtet von einem Gewinn im

Berichtsjahr von 920,47 €. Somit ergibt sich ein Liquiditätsvermögen von 25.569,52 €.

Die genaue Aufstellung,,Einnahmen und Ausgaben" kann der beigefügten Präsentation entnommen

werden.

TopT: Bericht der Kassenprüfer

Frau Waldsprenger in der Funktion als Kassenprüferin und nach der Kassenprüfung vom 03.04.2017

über eine vorbildlich und einwandfrei geführte Kasse berichten.

Frau Waldsprenger stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes,

Top 8: Entlastung des Vorstandes

Nach dem Antrag auf Entlastung des Vorstandes kommt es zu folgendem Ergebnis:

Abstimmungsergebnis. L2 x Ja-Stimmen
0 x Nein-Stimmen
0 x Enthaltungen

Top 9: Wahl des Wahlleiters

Für die Funktion eines Wahlleiters wird Tanja Mätzig vom Vorstand vorgeschlagen.

Wahlergebnis: 11 x Ja-Stimmen
0 x Nein- Stimmen
1x Enthaltungen

Tanja Mätzig nimmt die Wahl zu Wahlleiterin an.

Top 10: Waht des Vorstandes 201-7-201i

Für die Funktionen des neuen Vorstandes werden folgende Vorschläge vom Vorstand gemacht:

Vereinsvorsitzender: Christoph Lippok

Ste I lvertrete nder Vereinsvo rsitzende r: Stefan Neu ma n n

Kassenwart: Friedrich Teltschik

Beisitzer: Nadine Meyer

Beisitzer: Matthias Edel

Aus der Versammlung kommen keine weiteren Vorschläge.
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Der Vorstand stellt den Antrag, die Vorstandsmitglieder offen mit Handzeichen und in einem

Wahlgang (per Akklamation) auf lhrer Funktionen zu wählen.

Abstimmungsergebnis: 12 x Ja-Stimmen
0 x Nein- Stimmen
0 x Enthaltungen

Alle Vorstandsfunktionen werden somit in einem Wahlgang gewählt.

Wahlergebnis: 12 x Ja-Stimmen
0 x Nein- Stimmen
0 x Enthaltungen

Alle gewählten Personen nehmen ihre Amter an.

Für die Funktion der Kassenprüfer werden folgende Vorschläge aus der Versammlung vorgebracht:

1. Kassenprüfer: Gudrun Waldsprenger

2. Kassenprüfer: Thomas Büchert

Auch hier wird der Antrag vom Vorstand gestellt beide Positionen offen mit Handzeichen und in

einem Wahlgang (per Akklamation) zu wählen.

Abstimmungsergebnis: L2 x Ja-Stimmen
O x Nein- Stimmen

0 x Enthaltungen

Die beiden Kassenprüfer werden somit in einem Wahlgang gewählt.

Wahlergebnis: 10 x Ja-Stimmen
0 x Nein- Stimmen
2 x Enthaltungen

Alle gewählten Personen nehmen ihre Amter an.

Christoph Lippok bedankt sich bei Tanja Mätzig für gute Zusammenarbeit und geleistete Arbeit als

stellvertretende Vereinsvorsitzende und freut sich, wenn Sie dem Verein erhalten bleibt.

Top 11-: .Proiel«te für die kommenden Jahre

Für das kommende Schuljahr hat der Vorstand bereits folgende Projekte geplant:

- Lesemöbel für das Lesenest

- Lernmaterialien
- Schulhof
- Programmieren für Kids (hier wäre aber ein Feedback aus der Versammlung hilfreich)

o Frau Freudenberg begrüßt eine solches Projekt, denn Sie findet es wichtig die Kinder
hier zu motivieren

o Frau Becker ist ebenfalls begeistert, möchte aber anmerken, dass der Lerninhalt von
extern geschult werden muss.

- Nadine Meyer merkt an das vom Ytong-Kurs noch Arbeitsmaterialen wie Farben, Werkzeuge,
Feilen, Bohrmaschine .... Übrig sind und der Schule gespendet werden und somit künftigen
Projekten auch zur Verfügung stehen.
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Top 12: .Bilduns von Rückstellungen für anstehende Prqiekte

Für die anstehenden Projekte schlägt der Vorstand vor folgende Rückstellungen zu bilden und stellt

sie zur Abstimmung:

- 10.000,- € Schulhof
- 6.000,- € Lesenest

- 4.000,- € Lernmaterialien

Abstimmungsergebnis: 12 x Ja-Stimmen
0 x Nein- Stimmen
0 x Enthaltungen

Top 13: Anträge/Verschiedenes

Anträge liegen dem Vorstand keine vor

Frau Waldsprenger dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit und überreicht ein Dankeschön von

den Kindern.

Christoph bedankt sich bei den Anwesend und bei dem und vor allem bei Tanja Mätzig für die

geleistete Arbeit und gute Zusammenarbeit.

Bickenbach, 12.06.20L7


